

Gobierno de Figueres uno de los más malos que ha sufrido el país

- "Figueres es persona inquieta y desconcertante".
- "Oduber trata de disimular el alto costo de la vida".
- "Si de mí dependiera, yo eliminaría" la Embajada de la URSS.

Esta es la primera parte de una entrevista exclusiva de La Nación con el Dr. Fernando Trejos Escalante, candidato del Partido Unificación hecha por nuestro reportero Danilo Arias Marín.

del agravamiento de la situación que tenemos. Nadie ha tenido en Costa Rica, en lo que va de este siglo las oportunidades de Figueres. Duele que no las haya sabido aprovechar".

Robert Vesco

¿Qué opina el Dr. Trejos Escalante del Gobierno de Figueres?

"Creo que el Gobierno del señor José Figueres Ferrer es uno de los más malos que ha sufrido nuestro país".

¿Errores?

"Los comete casi a diario, algunos de ellos de mucho bulto, pero todos han repercutido en la economía del país, en la condición social del pueblo y hasta en el aspecto moral.

¿Aciertos.

"Cuesta encontrarlos".

¿Cómo afecta el proceso pre-eleccionario?

"Definitivamente lo afecta, de eso no cabe la menor duda. El gobierno de Figueres con su cúmulo de desaciertos influirá en el resultado de las elecciones de febrero de 1974. Ya lo verán los costarricenses".

¿En el caso de Unificación Nacional.

"Creo que nuestro mejor propagandista con sus desaciertos es el señor Figueres".

Figueres

¿Quisiera doctor, analizar a Figueres como persona?

"Le confieso que cuesta definirlo. Es una persona indudablemente inquieta, una persona desconcertante, que tiene lo que llamamos altos y bajos muy serios en todos los aspectos. Una persona a quien no se le puede negar capacidad intelectual, aun que en la forma en que se expresa en público, no lo manifieste así".

¿Y como Presidente de Costa Rica?

¿En síntesis?

"Figueres es difícil de calificar".

"Como gobernante yo creo que Figueres ha sido la persona, en este siglo, que ha perdido tres oportunidades magníficas para cambiar el destino de los costarricenses".

Puntualice

"En 1948 gobernó 18 meses de facto con todos los poderes en sus manos.

En 1953 a 1958 gobernó con más de los dos tercios de la Asamblea Legislativa.

Ahora de 1970 a 1973, no sólo tiene la mayoría de la Asamblea Legislativa sino las autonomías, las municipalidades y no sólo no ha podido resolver los problemas más serios de nuestro país sino que es responsable

¿Relaciones de Vesco con el Gobierno?

"No conozco muchos detalles como para opinar con propiedad".

¿Por lo que se conoce públicamente?

"Bueno, no sólo a Vesco, sino a muchos otros financistas internacionales que han venido al país, se les liga con las personas que están en el Gobierno. Es indudable que este Gobierno, les ha abierto las puertas en forma casi increíble y por lo tanto eso hace pensar al costarricense que algo anda mal en este aspecto".

¿Qué haría usted?

"Creo que esta es una de las cosas que vamos a cambiar en el próximo gobierno".

Relaciones con la URSS

¿Qué opina de la instalación de la embajada rusa?

"Si de mí hubiera dependido yo no habría permitido la instalación de la Embajada de la Unión Soviética. Si de mí dependiera, yo la eliminaría".

¿Le preocupa la situación?

"Al costarricense le preocupa la existencia de una embajada de la URSS en nuestro país. Yo creo que la mayoría de los costarricenses preferiría que esta embajada no existiera en nuestro suelo".

Gastos de la campaña

¿Cuánto calcula que gastará el Partido Unificación en la campaña de aquí a febrero?

"No sé una cifra exacta. Eso depende de los ingresos y es un poco prematuro determinarlo ahora".

¿Será costosa la campaña?

"Eso sí. Ello se debe, en gran parte, a que los otros partidos están muy bien financiados, con presupuestos muy altos".

¿En qué gastan ahora?

"Son realmente moderados los gastos que tenemos por ahora, pero poco a poco irán aumentando".

Oduber

¿Leyó las declaraciones del licenciado Daniel Oduber en una entrevista de La Nación?

"Efectivamente. Se nota que el licenciado Oduber tiene la habilidad de eludir los problemas que le son perjudiciales".

¿Cuáles concretamente?

"Por ejemplo en lo relacionado con el alto costo de la vida, que lo trata de disimular, como diciendo que es fenómeno mundial. Es explicable que don Daniel prefiera no abordar este tema ya que es, y él lo sabe bien, el gran pecado de este Gobierno de su Partido, pecado del que él, Oduber, es corresponsable y que pesa sobre su candidatura como una lápida que lo sepultará".

¿Por qué corresponsable?

"Muy sencillo, el señor Oduber desde la Asamblea Legislativa se empeñó en solidarizarse con Figueres. Y ahora tiene que apechugar y asumir la responsabilidad que le corresponde con los males de este Gobierno que se inició ¡qué ironía! diciendo que se iba a combatir la miseria".

¿Alguna otra observación sobre Oduber?

"Es contradictorio. Por un lado dice que el problema número uno del país es la desigualdad social y por otro dice que la gente marginada es poca y que no hay una verdadera clase alta en el país, sea que considera que la desigualdad social es lo más grave, pero a la hora del análisis no le da importancia. ¿En qué quedamos, señor Oduber?"

¿Sobre la miseria?

"El señor Oduber trata de empuñecerla y el señor Figue-



Don José Figueres, presidente de la República, de quien dice el doctor Trejos Escalante que es "una persona desconcertante".



Dr. Fernando Trejos Escalante hace un análisis de la situación del país en la primera parte de una entrevista con La Nación. (Roa).

res habla de ella todos los días como un problema que sufre el 33 por ciento de los costarricenses.

¿Discutiría usted públicamente con Oduber?

Sí. Estoy dispuesto a ello Siempre he estado en la mejor disposición de discutir mis ideas con cualquier persona y con mucho mayor razón con el señor Oduber que será mi contrincante en la próxima campaña electoral".

¿Opinión de Oduber sobre Unificación?

"En lo que se refiere al partido Unificación Nacional y a mí en lo personal, creo que el señor Oduber sufre algunas equivocaciones".

¿Podría citarlas?

"El partido Unificación es ahora más fuerte y más compacto que nunca. Reúne la fuerza total del calderonismo. Junta además a otras fuerzas políticas. Todas las fuerzas unidas, como están ahora, representan el partido mayoritario del país. Un partido más grande, más fuerte y con más tiempo para organizarlo que aquel que derrotó a don Daniel en 1966".

Triunfo en febrero

¿Cómo está doctor su estado de ánimo a esta altura de la campaña?

"Está en la posición más alta. Después de la campaña interna de precandidaturas hasta mi triunfo en la convención el tres de diciembre y en los meses que han pasado hasta ahora, creo que el Partido Unificación se ha robustecido y yo me siento más optimista que nunca".

¿Razones de ese optimismo?

"Hay varias. El Partido Unificación ha atraído a todo lo que fue calderonismo que, por diversas razones, estuvo disperso. Con la llegada del partido Frente Nacional y del Partido Republicano, se puede asegurar al país que se juntó alrededor de mi candidatura la fuerza completa del calderonismo. Además con la decisión del Partido Unión Popular el Partido Unificación se ha afianzado más".

¿Cómo cree que sería su triunfo en febrero de 1974?

"Vamos a ganar pero con gran margen en las elecciones de febrero de 1974. Incluso están llegando a nuestras filas elementos que en el pasado militaron en Liberación y que hastiados de este partido se suman a nuestras filas".

Campaña

¿Qué tipo de campaña está haciendo?

"Estoy por el momento reorganizando en forma completa todos los comités de trabajo del Partido Unificación, tanto los comités centrales como los cantonales y otros que son la médula de la organización".

¿Su actividad personal?

"Hago todos los días visitas a diferentes lugares y me llevo la sorpresa de que al poco rato estas se convierten en verdaderas reuniones políticas".

¿Qué reacción hay en el área rural?

Realmente es magnífica para mí y el Partido Unificación.

¿Es cierto que hay apatía, como que la gente no quiere que le hablen de política?

"Desde luego que falta mucho para las elecciones. La gente no está lista todavía para la campaña pero sí hay gran interés en conocer la opinión sobre los problemas del país.

¿Cuáles en particular?

"El campesino habla mucho del alto costo de la vida y además está muy preocupado con todo lo que sucede en el país. Quieren tener como una seguridad de que esta situación no va a seguir".

¿Sus mensajes por prensa, radio y televisión?

"Haremos exposición de programas a los costarricenses, pero también mostraremos cuán perjudicial ha sido para Costa Rica este gobierno del señor Figueres, el señor Oduber y el grupo de Liberación".

Mañana: Trejos Escalante analiza a sus contendientes en la campaña electoral.